
Un vent de nouveauté souffle sur votre bulletin 
municipal, qui évolue en « IC MAG ». Avec un 
nouveau format et une maquette aérée, IC 
MAG vous propose une lecture facilitée 
et plus agréable. Découvrez-le sans tarder,
et n’hésitez pas à partager vos remarques !

Le magazine d’information municipal d’ILLIERS-COMBRAY

Mobilités douces, 
parcours touristiques… 
 
de nouvelles perspectives 
économiques à développer 
pour inscrire notre ville 
dans un avenir durable.
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CHANGEMENTS CLIMATIQUES  
ET SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

Face aux nombreux bouleversements 
climatiques récents, la Commune  
réfléchit à proposer des solutions 
concrètes concernant, notamment la 
sobriété énergétique des bâtiments 
publics, mais aussi la gestion de l’eau 
pluviale. Dans ce magazine, vous re-
trouverez également les grandes lignes 
de la loi « Climat & Résilience » qui 
entre en vigueur en 2022.

MOBILITÉS DOUCES ET 
DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Circulations douces, parcours « Illiers 
à pieds et à vélo », installation d’un ate-
lier de réparation de vélos, le bicycle est 
au cœur du projet de développement 
économique et touristique de la  
Commune, ce que n’a pas manqué de  
saluer le Ministre des Transports,  
Clément Beaune lors de sa visite  
d’Illiers-Combray le 11 août dernier.

Illiers-Combray se dote de nouveaux 
outils de communication et d’une 

personne en charge de les faire vivre. 
La « Ville-Muse » se tourne résolument 
vers un avenir optimiste.
Votre bulletin municipal est à l’image 
de cette alchimie : un outil à la fois mo-
derne et informatif, accessible à tous. 
Avec un nouveau format, une ligne 
éditoriale plus dynamique, des ré-
ponses locales à des enjeux plus glo-
baux, cet outil pensé comme un maga-
zine s’inscrit dans l’air du temps. 
Dans ce premier numéro, nous abor-
dons l’avancée des grands projets 
mais aussi des défis climatiques aux-
quels nous devons faire face.

Place aux 
grands projets !

ANNONCÉS DEPUIS PLUSIEURS MOIS, LES AMBITIEUX 
CHANTIERS VISANT À REDYNAMISER L’IMAGE DE 
LA VILLE ET ATTIRER DE NOUVEAUX PUBLICS SONT 
LANCÉS !

Le bloc-notes
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LE PATRIMOINE, VECTEUR 
DE DÉVELOPPEMENT 

ÉCONOMIQUE ET TOURISTIQUE

Le domaine de la Citadelle, projet phare 
de ce mandat, est en cours de rénova-
tion en commençant par les extérieurs 
qui retrouvent leur éclat grâce au travail 
de Marc Colson sur les ouvrages en 
rocaille, d’Andgel Branger pour le jardin 
et de Jean-Yves Patte pour la restaura-
tion et l’inspiration des lieux. Les Islé-
riens ont pu visiter ce patrimoine qui 
est, avant tout, le leur lors des Journées 
européennes du Patrimoine. Ce fut un 
franc succès, puisque plus de 140 per-
sonnes ont participé aux visites gui-
dées organisées tout le week-end du 
17 au 18 septembre. Nous réitérerons 
l’expérience dans le courant de l’année 
en fonction de l’avancée des travaux. 

VOTRE BULLETIN MUNICIPAL 
ÉVOLUE

Les rubriques plus factuelles mais in-
dispensables comme l’agenda et l’état 
civil ont été conservées. Nous avons 
aussi tenu à mettre en avant toutes les 
personnalités qui participent à la vie de 
la Cité, bénévoles, associations,  
commerçants et artisans dans les 
rubriques « Vivre à Illiers-Combray »  
et « Vous faites Illiers-Combray ». Dans 
ce premier numéro de la nouvelle  
formule, nous mettons à l’honneur  
Mathieu Chaillou qui a ouvert son ate-
lier de réparation de vélo en mai dernier.

Le Conseil municipal et moi-même  
espérons que vous aurez autant plaisir 
à le l i re que nous avons eu à le  
concevoir. 

Bernard Puyenchet
Maire d’Illiers-Combray

Un nouveau visage 
au service de la communication 

de la ville !

Quel est votre parcours ?
Passionnée par la communication 
depuis l’adolescence, j’ai toujours 
exercé dans ce secteur en 
entreprises ou en agences, de la 
création à la fabrication puis en 
conseil et relations médias.

Quelles sont vos missions ?
La municipalité s’est fixée une 
formidable ambition, celle de 
redynamiser l’image de la ville en 
s’appuyant sur des atouts très forts 
comme son patrimoine architectural 
et culturel, sa qualité de vie, sa 
situation géographique. C’est à 
moi que reviens de faire évoluer 
les outils de communication pour 
faire connaître les atouts d’Illiers-
Combray tant auprès des habitants 
que des acteurs publics et des 
touristes.

Quel est votre plus beau souvenir 
professionnel ?
J’ai eu la chance d’organiser et 
de participer à de très beaux 
événements comme Roland Garros, 
mais mon souvenir le plus marquant 
reste l’organisation de la première 
opération de communication entre 
la Fédération Française de Rugby 
et la Ligue Nationale de Rugby 
pour mieux faire connaître les 
postes occupés par les joueurs. 
Etant fan de rugby, j’ai vécu des 
moments extraordinaires avec les 
différentes équipes de France dans 
leur enceinte de Marcoussis. Passer 
autant de temps avec de si grands 
champions, reste un souvenir 
incroyable..

COMME ÉVOQUÉ SUR LE SITE INTERNET DE LA COMMUNE, 
NOUS AVIONS BESOIN DE STRUCTURER LE SERVICE 

COMMUNICATION DE LA VILLE.
C’EST DÉSORMAIS CHOSE FAITE AVEC L’ARRIVÉE 

D’ANGÉLINE LECHAT QUI A PRIS SON POSTE DE CHARGÉE 
DE COMMUNICATION LE 5 SEPTEMBRE. POUR MIEUX LA 

CONNAÎTRE, DÉCOUVREZ SON PORTRAIT.

ANGÉLINE LECHAT, 
CHARGÉE DE COMMUNICATION

       3 questions à…



4 Illiers-Combray Magazine

Dans la ville

Plus de 140 visiteurs sont 
venus découvrir le projet de 

développement et de rénovation 
du domaine de la Citadelle. 
Une majorité d’Islériennes 
et d’Islériens curieux d’en 
savoir plus sur cette propriété 
d’exception qu’ils ne connaissent 
que de l’extérieur, mais aussi 
des visiteurs occasionnels du 

musée de Tante Léonie venus 
découvrir « l’autre versant » du 
site. 

Une ouverture éphémère 
souhaitée par le Maire, Bernard 
Puyenchet afin de présenter aux 
habitants de la ville le projet de 
redéveloppement imaginé par 
la municipalité qui a acquis ce 
domaine d’exception en 2019 
avec pour objectifs de préserver 
et ouvrir au public dès mi-2023 
les merveilles architecturales du 
parc, la villa emblématique du 
19e siècle et de ses inventions 
techniques et fantastiques. 
De belles rencontres, 
beaucoup de gentillesse et des 
encouragements précieux pour 
soutenir une ambition à long 
terme qui démarre cette année. 
 

LES GRANDS PROJETS ÉVOQUÉS SUR LE SITE INTERNET SONT LANCÉS : DE LA TRANSFORMATION 
DU DOMAINE DE LA CITADELLE EN PASSANT PAR LES PARCOURS TOURISTIQUES, LA VILLE BOUGE. 
POINT D’ÉTAPE DES AVANCÉES DES CHANTIERS.

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

Le domaine de la Citadelle 
entrouve ses portes
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LA NOUVELLE CITADELLE

La renaissance d’un domaine 
exceptionnel 

L’ancienne Villa Chapet et son parc acquis par la municipalité 
en 2019 font partie d’un vaste projet de redynamisation 

touristique de la ville. L’intention est double : préserver et restaurer 
un jardin et des bâtiments exceptionnels datant du 19e siècle, 
mais aussi les rendre publics pour les Islériens ainsi qu’à un large 
public touristique.  
Ce domaine de 4 500 m2 est en cours de restauration. La 
partie Jardin - et ses rocailles uniques en France -, est confiée 
aux équipes de la municipalité et bénéficie de l’intervention de 
spécialistes. Le Pavillon d’été en cours de rénovation deviendra 
un lieu d’exposition pour artistes et créateurs. La Villa qui abrite 
temporairement la Maison de Tante Léonie sera redéveloppée 
comme un musée original et contemporain : au-delà de la 
reconstitution historique, des visites contées, des installations 
animées, l’utilisation des technologies numériques permettront 
d’attirer un public varié. 
Première ouverture au printemps 2023 : un café-boutique et le 
jardin rénové. 

GARE SNCF

PLACE 
MAUNOURY

TRAITEMENT DE LA GARE EN ENTRÉE DE VILLE

= TRAVAUX DE MODIFICATION 
DE CARREFOUR OU DE CHAUSSÉE

= UNE SOLUTION ÉPHÉMÈRE 
POUR LA MISE EN TEST DES 
PISTES CYCLABLES : 
DES EMBELLISSEMENTS 
VÉGÉTAUX LÉGERS

= UN TRIPLE
REGISTRE 
DE GUIDAGE 
SUR L’ENSEMBLE 
DU TRACÉ

Les parcours 
touristiques abordés 
sur le site internet 

avancent avec l’objectif de lancer le 
premier parcours Nature « Illiers à pied et à 
vélo » d’ici le printemps prochain.
Parmi les points clés de ce projet, citons la 
création d’un axe intermodal entre la gare 
et la place Maunoury via La Poste actuelle 
et le square de l’Abbé Marquis, mais 
également le projet de piétonnisation d’une 
partie de la rue de Tansonville, ce afin de 
sécuriser la liaison entre la Peupleraie et 
le Pré Catelan au profit des nombreux 
promeneurs.
Sur ce dernier projet, il sera nécessaire 
d’arbitrer, en tenant compte des derniers 
échanges avec les riverains du lotissement 
de la Corderie. 

PARCOURS TOURISTIQUES

Illiers à pieds 
et à vélo

CRÉATION 
D’UN AXE INTERMODAL 
RELIANT LA GARE ET LA 
PLACE MAUNOURY

La mise en test d’un axe 
cyclabe sécurisé est prévue 
pour le printemps prochain. 
Des embellissements 
paysagers complèteront 
ces aménagements.

Dans la ville

Un petit trésor 
de patrimoine et d’architecture 

ouvrira ses portes au public
à partir de 2023.

Le Bois Pilou et son prolongement, 
nouvellement acquis par la commune 
donneront accès à la Rue Saint Pierre pour 
relier la promenade de la Grève et achever 
ainsi la liaison piétonne entre l’aval et 
l’amont du Loir. 
Plusieurs idées sont également 
à l’étude comme la mise en sens unique 
de la rue Rebours-Panny et de la rue de la 
promenade de la Fontaine. 



6 Illiers-Combray Magazine

Dans la ville

BIENTÔT À ILLIERS-COMBRAY

La nouvelle agence postale 
ouvrira au 1er trimestre 2023

Devant la récurrence des fermetures du 
bureau de Poste, la municipalité Islérienne, 

en lien avec la société « La Poste » a pris 
la décision de créer une agence postale 
locale pour s’affranchir des aléas liés au 
fonctionnement territorial du distributeur 
national. 

Cette nouvelle agence située au 8 de la rue 
Léon Ferré est en cours d’aménagement 
depuis début septembre et sera ouverte au 
cours du 1er trimestre 2023. 
Un agent formé par La Poste vous accueillera 

La Chapelle de la Vierge a subi de 
nombreuses dégradations du fait 

d’infiltrations d’eau à la suite du temps 
et de la tempête de 1999.
Après plusieurs études portant sur 
l’étendue et la nature des travaux à 
réaliser effectuées en 2020 et 2021, 
une programmation de la restauration 
de cette chapelle a été arrêtée pour 
une exécution en deux phases.

EN CHANTIER

Rénovation 
de la chapelle 
de la Vierge

chaque semaine du mardi au samedi selon 
les horaires suivants :  9 h à 12 h, pour assurer 
un service identique à celui du bureau actuel 
(y compris la gestion des comptes chèques 
postaux).

L’investissement pour ce projet s’élève à 
140 000 € HT financés par La Poste à 
hauteur de 100 000 € HT. L’opérateur national 
indemnisera la collectivité du coût des frais du 
personnel pour 14 000 € par an pour recevoir 
une moyenne de 39 clients par semaine. 

Parce qu’il était impossible de priver les 
Islériens d’un accès quotidien aux services 
postaux et bancaires offerts par La Poste 
nationale, la municipalité a fait le choix de 
maintenir ce service de proximité avec un 
personnel communal répondant aux besoins 
de la population. 

En 2022, la première phase a débuté 
par des travaux d’ordre structurel 
conduit par quatre corps de métiers 
qualifiés pour la rénovation des 
monuments historiques sous le 
pilotage des experts de la DRAC 
(Direction régionale des Affaires 
Culturelles).
 
• L’entreprise de Gros-œuvre Pavy a 
réalisé la restauration des façades en 
pierre de taille.
• L’entreprise Becquet est intervenue 
pour remplacer le plancher existant, 
sérieusement dégradé et posé des 
volets sur toutes les baies de cet 
étage afin d’interdire l’accès aux 
volatiles au premier niveau de l’édifice.
• Le vitrailliste a nettoyé et révisé les 
baies qui avaient été sommairement 
traitées au cours du temps.
• Enfin, un spécialiste des peintures 
murales a analysé les scènes peintes 
sur les murs intérieurs de la chapelle. 
Il attendra que le taux d’hygrométrie 
des murs baisse pour pouvoir 
intervenir sur le fond bleu. 

CHIFFRES CLÉS 

Montant des travaux 
181 862,82 € HT 

4 corps de métiers

Durée des travaux
7 mois (de mars 

à septembre 2022)
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Dans la ville

CHIFFRES CLÉS

7 800 m²  
de superficie
totale

15 logements 
individuels

1 micro-crèche

1 résidence 
pour Seniors 
autonomes 
et personnes 
à mobilité
réduite 

URBANISME

Dépollution du site 
des Aumônes

Depuis 2010, le site des Aumônes  
(ex-menuiserie Fapec, d’une surface 

de 7 800 m²) est propriété de la commune 
d’Illiers-Combray. 

Après l’implantation de la crèche en 2015, 
puis de la résidence des Euréliales en 2018, 
nous savions que les 3 600 m² restants 
étaient contaminés par des résidus issus 
des activités ayant précédé l’arrivée de 
FAPEC et que la loi imposait de traiter 
avant toute nouvelle utilisation. 
Après plusieurs années d’hésitation sur 
le devenir de ce terrain, de recherches 
de financements, cette opération de 
dépollution des sols va pouvoir être lancée 
à la fin de cette année. 

L’entreprise spécialisée en dépollution 
vient d’être choisie. Elle devrait intervenir 
début décembre 2022 pour une durée de 
quatre mois. 
La livraison du site dépollué et conforme 
aux exigences sanitaires se produira à la 
fin mars-avril 2023.
C’est à cette date que la SA Eure-et-Loir 
Habitat, partenaire habituel de notre 

collectivité, se verra confier la réalisation 
d’une opération d’immobilier à caractère 
social de haute qualité thermique et 
répondant aux règles PMR composée de 
15 pavillons individuels. 

Cette réalisation finalisera une opération 
visant à réunir dans un nouveau 
quartier une offre de mixité sociale et 
intergénérationnelle pertinente. 
Cela sera chose faite puisque les 
Aumônes, regrouperont à deux pas de la 
Maison Médicale, une résidence senior de 
18 logements, la crèche communautaire 
« Les P’tits Loups » et un habitat individuel 
plutôt réservé aux actifs disposant d’un 
accès rapide à la gare notamment.
L’achèvement de cette opération est 
annoncé pour fin 2025. 

2010 
Acquisition du site des 
Aumônes par la Commune

2015
Début de la 1ère tranche de 
travaux

Décembre 2022 
Dépollution du reste  
du terrain soit 3 600 m²

Avril 2023
Livraison du site dépollué 
à la SA Eure-et-Loir pour la 
réalisation de la dernière 
tranche des travaux

REPÈRES

Le site avant et après travaux

Le terrain pour la 2e tranche

Résidence « Les Euréliales »
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BOULEVERSEMENTS CLIMATIQUES

L’ÉCOLOGIE 
AU CŒUR 
DE L’ACTUALITÉ

Inondations en juin, sécheresse et incendies durant l’été, 
menaces de coupures d’électricité et de gaz cet hiver… 
l’actualité n’est pas encourageante côté climat. Il est donc 
nécessaire de faire le point et de voir quelles solutions nous 
pouvons apporter à l’échelle de la commune mais aussi en 
tant que citoyen.

Les changements climatiques s’accélèrent et nous 
devons tous faire évoluer nos habitudes pour anticiper les 
évolutions sociétales. Les communes n’échappent pas 
à la règle de la sobriété énergétique en passant par une 
meilleure gestion des ressources en eau et en énergies de 
toutes natures. 

Les acteurs publics locaux doivent eux-aussi changer leurs 
habitudes, adopter un comportement plus vertueux pour 
réduire la facture énergétique des collectivités. 
Quelques rappels ci-dessous vous aideront à économiser 
l’eau et les énergies du quotidien.

De bons réflexes à acquérir : 
les recommandations de l’ADEME

L’AGENCE DE L’ENVIRONNEMENT ET DE LA MAÎTRISE DE L’ÉNERGIE 
(ADEME) DIFFUSE DES CONSEILS AUX COMMUNES POUR FAIRE DES 

ÉCONOMIES D’ÉLECTRICITÉ, NOTAMMENT EN HIVER. 
RÉDUIRE LA CONSOMMATION ÉNERGÉTIQUE PERMET ÉGALEMENT DE 
BAISSER DE FAÇON SIGNIFICATIVE LES ÉMISSIONS DE GAZ À EFFETS 
DE SERRE, CONFORMÉMENT À LA L’ACCORD DE PARIS SUR LA COP21.

L’ÉCLAIRAGE 
PUBLIC

L’ADEME pousse à réduire la 
luminosité des lampadaires la nuit, 
voire à les éteindre pendant les heures 
creuses de 23 h à 5 h. 
Une gestion optimisée est déjà 
en cours sur la commune où 
l’intensité des éclairages publics 
a été abaissée de 35 % et où des 
détecteurs de présence commencent 
à être déployés sur les nouvelles 
installations (promenade de la Grève).    

APPAREILS 
INFORMATIQUES

 
Il existe diverses pistes pour réduire 
la consommation de ces appareils 
comme le paramétrage de la veille 
des ordinateurs, l’extinction des 
écrans la nuit, le choix d’un portable 
qui consomme de 50 à 80 % de 
moins qu’un poste fixe, la limitation du 
nombre d’imprimantes en privilégiant 
les appareils multifonctions moins 
nombreux.   

L’ÉCLAIRAGE 
INTÉRIEUR

Éteindre l’éclairage intérieur des 
bâtiments durant la nuit et le week-
end si celui-ci n’est pas occupé. 
Recourir à des sources efficaces et 
procéder à une gestion adaptée à la 
présence dans les locaux.    

L’ÉCLAIRAGE 
EXTÉRIEUR

L’idée est de réduire l’éclairage 
extérieur des bâtiments (sauf 
éclairage de sécurité) et de 
l’éteindre au plus tard à 1 h du matin 
conformément à la réglementation. 

Dossier
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LE COURRIER 
ÉLECTRONIQUE 

Éviter d’envoyer des pièces trop 
lourdes, limiter le nombre de 
destinataires, éviter de stocker 
trop de messages, trier et nettoyer 
régulièrement sa boite de messagerie, 
mettre en place une gestion 
optimisée du fonctionnement des 
serveurs informatiques.  

CHAUFFAGE

Adapter la température moyenne 
dans les locaux privés et tertiaires 
conformément à la réglementation 
19 ° pour les salles occupées, 16 ° 
hors période d’occupation et 8 ° 
si les locaux sont inoccupés plus 
de deux jours. 

ENTRETIEN
 
Là encore, il est possible de réduire 
sensiblement sa consommation en 
faisant entretenir son installation de 
chauffage ou de climatisation en 
plus de l’inspection quinquennale 
obligatoire. Porter une attention 
particulière au bon réglage des 
pompes de circulation pour le 
chauffage à eau chaude.   

PERFORMANCE 
ÉNERGÉTIQUE

 
La réglementation a changé 
fortement puisque désormais 
il faut prendre en compte des 
critères de performance énergétique 
pour établir des marchés publics, 
pour la construction ou la location 
de logements, pour les solutions 
de chauffage, pour les véhicules 
et les équipements de travail ou 
domestiques.

Dossier

Votre municipalité s’organise 
pour trouver des solutions

ÉCLAIRAGE PUBLIC
Une réflexion est en cours pour abaisser la consommation 
électrique sur la partie dotée de leds et pour remplacer les 
appareils à la technologie plus ancienne. 

DÉCORATIONS DE NOËL
Cette année 2022, les traditionnelles décorations de Noël 
se limiteront à la place de l’église et à la rue Léon Ferré,  
pour réduire drastiquement le coût de cet éclairage. 

COÛT DES ÉNERGIES
Avec une augmentation de la facture de gaz de 340 % et une 
facture d’électricité multipliée par 3.7, la municipalité doit 
faire des économies. Parmi les solutions envisagées, citons :
- la fermeture de la piscine Jean Moulin de janvier à mars,
- la réduction du chauffage dans tous les locaux municipaux,
- la gestion plus optimisée des salles peu occupées,
-  la refonte des horaires d’utilisation des équipements de la 

commune,
- le report de certains investissements…

La municipalité fera preuve d’une gestion rigoureuse mais 
attentive aux besoins des Islériens.

Devant cette hausse considérable et soudaine, il faudra 
très rapidement prendre des décisions qui changeront nos 
habitudes et sans doute aussi nos traditions.   

MISE AU POINT
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HABITAT, GESTION DE L’EAU, MOBILITÉ

L’ÉCOLOGIE 
SE VIT AU QUOTIDIEN

HABITAT

Vers la fin programmée 
des passoires thermiques
LES PREMIÈRES MESURES RELATIVES AUX LOGEMENTS SONT 
ENTRÉES EN VIGUEUR UN AN APRÈS LA PROMULGATION DE 
LA LOI CLIMAT & RÉSILIENCE, C’EST-À-DIRE DÈS LE SECOND 
SEMESTRE 2022. CES DISPOSITIONS CIBLENT SPÉCIFIQUEMENT 
LES PASSOIRES THERMIQUES, DONC LES CLASSES F ET G DU 
DIAGNOSTIC DPE.

• Interdiction de louer les logements 
dont la consommation énergétique 
annuelle est indécente, c’est-à-dire 
supérieure à 450 kWh/m²/an.
 
• Instauration du plan pluriannuel de 
travaux (PTT) obligatoire pour les 
immeubles en copropriété de plus de 
15 ans et comprenant plus de 200 
lots de copropriété.

• PTT obligatoire pour les immeubles 
en copropriété de 50 à 200 lots.  

• Entrée en vigueur de l’obligation 
de DPE collectif pour les bâtiments 
d’habitation collective construits 
avant 2013, avec dérogation pour les 
copropriétés selon leur taille.

• Gel des loyers pour les logements 
classés en F ou en G : interdiction 
d’augmenter le loyer, dans le cadre 
d’un nouveau contrat de location 
ou du renouvellement du bail. Cet 
encadrement des loyers est déjà en 
vigueur, depuis janvier 2021, en zone 
tendue. 

• Audit énergétique obligatoire pour 
vendre un logement hors copropriété 
(maison individuelle, monopropriété) 
pour les passoires énergétiques 
(classes F et G).  

• Le second semestre 2022 
sert de prise de conscience pour 
les propriétaires de logements 
énergivores, avant l’intensification  
des contraintes règlementaires.

Loi Climat & Résilience, économie d’eau et mobilité douce, 
la Commune vous informe sur les changements législatifs 
impactant les propriétaires et vous accompagne dans cette 
période de changements importants.

Dossier

2023 20242022

BÂTIMENTS 
BASSE 

CONSOMMATION

PASSOIRES 
THERMIQUES
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Dossier

Malheureusement, comme nous 
avons pu le constater en juin 

dernier, lors de fortes pluies, notre 
réseau d’assainissement vieillissant, 
n’est pas en mesure d’absorber les 
pluies diluviennes dont les épisodes 
risquent de se multiplier. 
Une étude est en cours pour 
déterminer les points noirs du réseau 
et anticiper les travaux à réaliser afin 
de résoudre ces débordements subis 
par certains habitants. 
Une autre solution, plus rapide à 
mettre en œuvre et plus efficace 
serait que chaque Islérien, propriétaire 
de son habitation et disposant 
d’un terrain adapté enfouisse un 
récupérateur d’eau pour collecter ses 
eaux de pluie afin de constituer ainsi 
une réserve pour l’arrosage du jardin 
et le lavage des véhicules. 
La municipalité en partenariat avec 

EAUX PLUVIALES

Récupérer l’eau : un enjeu pour 
soulager le réseau d’assainissement 

La mobilité est une question 
centrale du projet développé par 

la municipalité : c’est à la fois un 
enjeu sociétal et une opportunité de 
développement économique pour 
notre cité. 

• Interdiction de louer les 
logements classés G au DPE 
• Obligation d’audit énergétique 
avant-vente pour les 
monopropriétés de la classe E 
• PTT obligatoire pour les 
copropriétés de moins de 50 
lots 
• Obligation d’audit énergétique 
avant-vente pour les 
monopropriétés de la classe E 
• PTT obligatoire pour les 
copropriétés de moins
de 50 lots.

MOBILITÉS DOUCES

Développer une alternative à la voiture
2025

L ’interdiction de location s’étend
aux logements classés F au DPE.

2028

l’Agence de l’eau Loire-Bretagne, 
réfléchit à la mise en place d’une 
subvention pour chaque propriétaire 
islérien faisant le choix d’implanter un 
récupérateur d’eau sur son terrain, afin 
d’alléger la quantité d’eau absorbée 
par le réseau d’assainissement, de 
limiter la masse d’eau parvenant à 
la station d’épuration et de réduire le 
coût du traitement de masses d’eau 
qui n’ont pas lieu d’être collectées puis 
assainies à grand frais de produits et 
d’énergie. 

Notre commune bénéficie déjà 
de plusieurs circuits pédestres 
et cyclistes qui seront améliorés 
pour permettre aux Islériens 
de circuler en sécurité et aux touristes 
de découvrir les attraits historiques, 
patrimoniaux et naturels de notre 
charmante ville. 
Pour compléter cet atout, 
la commune a fait le choix 
de soutenir fortement la création 
de l’atelier de réparation de vélos de 
Mathieu Chaillou (à retrouver en 4e 
de couverture). 
Toutes ces initiatives ont été saluées 
et encouragées par Clément Beaune, 
Ministre en charge des transports lors 
de sa venue en août dernier. 
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Vivre a Illiers-Combray

LA GUINGUETTE 
EN QUELQUES CHIFFRES 

ENVIRON 30 BÉNÉVOLES 
se sont succédés pour organiser 
cette manifestation

250 À 300 PERSONNES
sont venues à la guinguette

110 PLANCHES À PARTAGER 
ont été vendues lors de l’événement

LE 27 AOÛT DERNIER, LE 
COMITÉ DES FÊTES A LANCÉ 
LA PREMIÈRE ÉDITION D’UNE 
GUINGUETTE POUR FINIR LES 
VACANCES EN BEAUTÉ !

Et pour une première, quel succès ! 
Entre 250 et 300 personnes 

sont venues profiter de l’ambiance 
« guinguette » avec musique, 

Tout au long de l’année et da-
vantage pendant les vacances 

scolaires, le Relais Familles Rurales 
d’Illiers-Combray se mobilise pour 
proposer de nombreuses activités 
aux jeunes de la commune.  Mais, 
cette fois-ci, les adolescents sont à 
l’initiative de ce projet artistique pour 
embellir la ville.

À l’origine de l’idée, une dizaine 
de jeunes de la commune et des 
alentours a proposé de réaliser une 
fresque en street art sur le mur du 
parking de l’école de musique. 

Entamée en juillet 2021, elle a ren-
contré un franc succès auprès des 
habitants et donné envie aux jeunes 
de la terminer. Accompagné par le 
Relais Familles Rurales, le groupe 
d’adolescents s’est mobilisé pour 
monter un dossier complet et aller 
chercher des subventions. Ils ont 
tout géré de A à Z, des demandes 

de financement à la présentation 
devant le maire et le jury de la Caisse 
d’Allocations Familiales, subventions 
qu’ils ont obtenues, la mairie, tout 
comme la CAF, souhaitant apporter 
tout son soutien à cette initiative 
citoyenne émanant de la jeunesse. 
Le département a aussi contribué 
via le PACT (Projets Artistiques et 
Culturels de Territoire).

Tout au long de la réalisation 
du projet, Vincent, de l’association 
Dirty Arts a initié et accompagné 
les adolescents au graff. 

Une fresque 
pour embellir 
la ville !

guirlandes lumineuses et planches 
à partager. Un beau moment de 
convivialité et de partage s’il en est !
Malgré quelques difficultés à 
organiser une telle manifestation 
pendant les vacances, le comité 
des fêtes a réussi un beau succès 
avec cette idée de guinguette, à tel 
point qu’il prévoit d’en organiser trois 
l’année prochaine !

Le comité des fêtes tient à remercier 
les bénévoles qui ont su réagir 
et préparer des planches 
de charcuterie au dernier moment 
pour répondre au succès de cette 
édition 2022, et décerne 
une mention spéciale à Valérie 
Lacoste, commerçante à l’enseigne 
« Rapid Market », pour en avoir fourni 
les ingrédients.  

GUINGUETTE 
PARTY !
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Le comité des fêtes 
d’Illiers-Combray, 

c’était une douzaine 
d’événements organisés 
par an avant la Covid. 
Aujourd’hui, même si les 
manifestations culturelles 
et sportives sont moins 
nombreuses, l’engagement 
reste identique. Pour 
chaque événement, de 
nombreux bénévoles 
sont sollicités, ce chiffre 
pouvant grimper à 160 
pour l’organisation et la 

gestion du trail le jour J ! 
C’est pourquoi les 
membres du comité des 
fêtes aimeraient que les 
jeunes s’investissent et 
les rejoignent pour lui 
donner un nouveau souffle. 
Ils tiennent d’ailleurs 
à saluer l’arrivée de 
nouveaux administrateurs 
qui apportent de 
nouvelles idées, comme 
l’organisation de la 
guinguette, dans le but de 
divertir les Islériens.

« Des subventions nous 
sont allouées, on essaie 
de les utiliser au mieux. 
On vise un bilan comptable 
à zéro. Le but n’étant pas 
de faire de l’argent », tient 
à rappeler le co-président.

L’argent récolté lors des 
différentes manifestations 
sert à financer la soirée 
de remerciements aux 
bénévoles et à investir 
dans du matériel qu’il 
met à la disposition des 
associations adhérentes 
au CDF sous certaines 
conditions.  

LE COMITÉ DES FÊTES

Une association au service 
des Islériens qui aimerait 
bien attirer plus de jeunes

LE COMITÉ DES FÊTES
EN QUELQUES CHIFFRES 

Créé en 2001
 

21 MEMBRES au Conseil 
d’administration

9 MEMBRES au bureau 

ENTRE 6 ET 12 
MANIFESTATIONS 

par an

Une belle réussite pour cette journée 
de rencontres entre les habitants 

et les associations.

FORUM DES ASSOCIATIONS 

Le 3 septembre dernier, 
nombre d’entre vous sont 
venus à la rencontre 
des associations qui animent 
la commune.

Retrouvez les prochains 
événements organisés par le comité 
des fêtes dans les pages AGENDA 
de votre magazine.

13Illiers-Combray Magazine
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Lancé en 2019, le Festival Marcel 
Festosch’ est déjà devenu un 
rendez-vous musical emblématique 
du programme culturel initié par 
la municipalité, Les Beaux Jours 
d’Illiers. Pour cette deuxième édition, 
la programmation était portée par 
Sharon Laloum, chanteuse franco-
israélienne, qui a notamment 
participé à The Voice et au film 
d’animation « Encanto » de Disney. 
Jusque tard dans la nuit, des 
groupes aux styles très variés se 
sont succédés sur scène allant 
des Lukaz Sisters et leur musique 
américaine des années 50-60 aux 
Huma bird avec un bon son Rock 
and Roll des années 70 en passant 
par The Jas Walker band et leur son 
pop rock anglais et les chansons 
françaises à texte de Dog’nigo. 
Cette année encore, les bénévoles 
ont fait un travail remarquable. 
Récompense de cet investissement : 
plus de 1 000 personnes ont venues 
participé à ce moment de fête. 
Vivement l’année prochaine !

Le 28 mai dernier, en présence 
de nombreux habitants d’Illiers-
Combray et d’autres invités, 
Monsieur le Maire Bernard 
Puyenchet avec l’artiste Ybah ont 
inauguré sur le parvis de l’église 
Saint-Jacques, la sculpture intitulée : 
« P’tit Loup », petit nom affectueux 
donné à Marcel Proust enfant par sa 
mère. Illiers-Combray a désormais 
son monument emblématique, une 
œuvre en parfaite adéquation avec 
son temps, qui invite aux selfies. 
Son installation à Illiers-Combray 
en ce printemps 2022 fait partie 
des nombreuses manifestations 
organisées à l’occasion du 
centenaire de la disparition 
de Marcel Proust.

Marcel 
Festoch’

65 écrivains pour la 3e édition du 
Salon du Livre d’Illiers-Combray !
Pour cette édition, de grands auteurs 
ont répondu présents, comme Irène 
Frain, Laurent Petitmangin 
(Prix Fémina des Lycéens), 
Laure Hillerin (nominée au Goncourt 
de la biographie), Stéphane Heuet 
-adaptateur de « À la recherche… » 
en BD- (Prix Hervé Deluen de 
l’Académie Française). 
Quel plaisir aussi de recevoir le 
célèbre Harold Hessel, commissaire-
priseur vedette de l’émission 
télévisée « Affaire Conclue » !
Romanciers, essayistes, historiens, 
auteurs jeunesse, bédéistes, 
représentants de la littérature 
régionale se côtoyaient pour votre 
plus grand plaisir. Car, comme 
l’année passée, vous avez été 
nombreux à visiter le salon. Merci 
pour cette marque de confiance. 

Salon du livre 
2022

Inauguration  
du P’tit Loup 
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De mai à novembre, l’association  
« La Lanterne Magique » et le comité 
des fêtes ont développé toute une 
programmation pour commémorer 
le centenaire de la disparition de 
Marcel Proust, mais pas que. 

Récapitulatif des événements 
majeurs de cette belle saison 
culturelle :
• L’inauguration de la sculpture 
en bronze « Le p’tit loup » de Ybah,
• La projection du court métrage 
« Le temps, à Venise comme 
à Combray », à laquelle 85 élèves 
des écoles d’Illiers-Combray 
ont participé à la mise en scène, 
• Du théâtre avec une lecture 
théâtralisée de « Balbec Plage », 
un bal théâtral « Balanouba »,
• 5 concerts : un concert lyrique, un 
sur les musiques du monde, 

Les Beaux Jours 
d’Illiers-Combray

le concert de l’Orchestre 
Symphonique de Chartres et les 
Grands Airs d’Opéra célèbres pour 
soprano et ténor, un concert de jazz 
avec lecture de pastiches de l’œuvre 
de Marcel Proust.

Les Beaux Jours, c’est aussi le salon 
du livre, les Feux de la Saint-Jean et 
le festival Marcel Festoch’, rendez-
vous désormais habituel de la ville 
en été.

La fête se prolonge en novembre 
avec la retraite aux flambeaux et 
l’embrasement du Pré Catelan, 
qui clôturera les commémorations 
associées au centenaire de la mort 
de Marcel Proust (voir rubrique 
Agenda, p. 20).

SAISON 
CULTURELLE 
PRINTEMPS/ÉTÉ 
2022

Et ça continue tout l’été !Demandez 
le programme !
La ville d’Illiers-Combray est heureuse 
de vous présenter sa nouvelle Saison 
Culturelle printemps / été 2022. 
Une équipe d’élus et de bénévoles 
très investis vous attend pour 
des rendez-vous déjà bien connus, 
mais aussi quelques nouveautés. 
Cette année, nous commémorerons 
le centenaire de la mort de Marcel 
Proust mais fêterons aussi 
la littérature, la musique, le théâtre. 

Nous vous espérons très nombreux 
à toutes ces manifestations  
des Beaux Jours d’Illiers !

                    L’équipe d’

Nous remercions nos partenaires pour leur soutien et leur participation !

Le samedi 11 juin

Concert de l’Orchestre Symphonique de Chartres, 
40 musiciens dirigés par Fabrice HERICOURT. Un concert élaboré 
à partir d’œuvres de Debussy, Saint-Saëns et Fauré, contemporains 
de Marcel Proust. 

  17h00, église Saint-Jacques. 
Tarif 8 € / 4 € pour les -18 ans et demandeurs d’emploi 
Réservations : contact@lanternemagiquecombray.com 

Le vendredi 24 juin

Feux de la Saint-Jean. 
Organisé par le Comité des Fêtes.   En soirée. Gratuit.

Le samedi 25 juin

Marcel Festoch’ : quatre concerts (LUKAS SISTERS, DOG NIGO, 
JAS WALKER BAND et HUMA BIRD), des vinyles et des fripes, 
une décoration vintage, une buvette, des food trucks et l’irrésistible 
envie de s’amuser !

  18h00, espace Florent d’Illiers. Gratuit.

Le dimanche 26 juin

Balanouba, par la Compagnie CLIN D’ŒIL. Un bal théâtral alliant 
sketches et musique pour faire bouger les enfants de 3 à 12 ans, ainsi 
que leurs parents. 

  14h30, espace Florent d’Illiers (si mauvais temps, 
Salle Georges Billebault). Gratuit, sans réservation.

Le dimanche 10 juillet

Grands Airs d’Opéra célèbres pour soprano et ténor 
Béatrice MALLERET, soprano de l’Opéra de Paris, Vincent MORELL, 
ténor de l’Opéra de Paris sont accompagnés au piano par Patrick 
IVORRA, concertiste et chef de chant de Radio-France. 

  18h00, église Saint-Jacques. 
Tarif 8 € / 4 € pour les -18 ans et demandeurs d’emploi.  
Réservations : contact@lanternemagiquecombray.com

Le jeudi 14 juillet

Fête nationale  
Jeux, dîner dansant, espace Florent d’Illiers.
Feu d’artifi ce, parc Swann.

Une programmation 
imaginée et organisée 
par la lanterne magique
et le comité des fêtes 
d’Illiers-Combray.
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LES BEAUX JOURS
EN BREF

2 spectacles 
de théâtre
5 concerts
le salon du livre
1 exposition
1 projection

© Photographies Morgan Quéchon 
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Ça se discute

QUEL AVENIR 
POUR LA PISCINE 
MONTJOUVIN ?

Un équipement essentiel 
mais coûteux

LA PISCINE DE MONTJOUVIN VIENT DE CLORE SA SAISON 2022 APRÈS 
AVOIR ACCUEILLI, DÉBUT SEPTEMBRE, LES ENFANTS DU COLLÈGE AFIN 
QU’ILS VALIDENT LEURS NIVEAUX EN NATATION. 
L’ÉQUIPEMENT FAIT L’OBJET DE RUMEURS ET DE DÉSINFORMATION 
DEPUIS DE NOMBREUX MOIS. POUR PERMETTRE À CHACUN DE SE 
FAIRE SON OPINION, VOICI QUELQUES POINTS CLÉS À CONNAÎTRE.

Ces deux mois d’ouverture se sont 
déroulés au mieux pour les visi-

teurs, qui n’ont pas eu à souffrir des 
multiples avaries rencontrées par les 
pompes d’alimentation des bassins et 
par d’autres soucis liés à l’exploitation 
d’une piscine construite voici plus de 
20 ans. 
La Commune tient à saluer les efforts 
et le professionnalisme de tous les sa-
lariés de la Collectivité qui ont permis 
l’ouverture, puis le maintien au mieux 
de nos outils de loisirs. 

Pour lever les incertitudes sur cet équi-
pement, M. le Maire a pris la décision 
d’auditer la totalité des équipements de 
cette piscine afin de décider en pleine 
connaissance des éventuels travaux, 
de leurs couts, de leurs financements 
et du possible calendrier. 
La société Hervé Thermique (installa-
teur d’origine qui dispose de spécia-
listes en création de piscine) a mené 
des investigations du 29 au 30 sep-
tembre 2022.

UNE FRÉQUENTATION EN BAISSE 
ANNÉE APRÈS ANNÉE

La fréquentation de la piscine pour l’été 
2022 s’est élevée à 5 860 personnes 
selon les derniers chiffres communi-
qués. 
Ce chiffre est très loin des fréquenta-
tions passées d’avant Covid où nous 
atteignions entre 7 000 et 9 000  
« clients » en fin de saison estivale.  

Il faut constater, avec regrets, que 
notre piscine connait une baisse régu-
lière du nombre de visiteurs, que la 
canicule et la rumeur d’une éventuelle 
fermeture n’ont pas corrigé.  
Cette situation illustre les points  
ci-après : 

 • que la jeunesse s’occupe et se réunit 
ailleurs malgré la modestie des tarifs 
et que la piscine n’est plus l’équipe-
ment privilégié des jeunes islériens,
• que les familles profitent de leurs pis-
cines privées dont le nombre aug-
mente chaque année sur la commune,
• que nos bassins n’offrent plus la 
convivialité dont certains sont nostal-
giques,
• que notre piscine ne dispose pas de 
jeux et d’équipements spécifiques pour 
attirer les « clients » toujours plus exi-
geants qui recherchent autre chose 
qu’un simple lieu où se baigner.  

Tout cela renvoie à la nécessité d’ima-
giner un nouvel équipement porté par 
la Communauté de Communes (CDC) 
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qui possède la compétence et les  
ressources dont ne dispose pas la 
commune.
M. le Maire a sollicité, par courrier  
recommandé courant  ju i l let ,  le  
président de la CDC sur ce sujet mais 
à ce jour, aucune réponse, ni invitation 
à une réunion de travail sur ce dossier 
n’a été reçue.  

UNE CONSOMMATION D’EAU 
DIVISÉE PAR DEUX EN 2022

Pour rappel, les pertes d’eau potable 
constatées en 2021 sont à l’origine des 
questionnements quant à la possible 
fermeture de notre piscine. 
À raison d’une consommation de 110 
m3 d’eau par jour en 2021, il y avait lieu 
de s’interroger sur l’ouverture de cette 
piscine de Montjouvin et sur les consé-
quences d’un surcoût d’exploitation 
important pour l’année 2022. 
Pour cette saison, la consommation 
d’eau a presque été divisée par deux  
en raison de l’usage d’une pompe  
d’alimentation au lieu des deux en 
fonctionnement depuis l’origine.  

DES DÉCISIONS UTILES 
À PRENDRE

La municipalité va attendre le résultat 
des investigations d’Hervé Thermique 
pour en débattre, puis prendre les  
décisions utiles selon un échéancier 
financier et calendaire. 
En l’état, il est prématuré d’anticiper la 
nature et le coût des éventuels travaux. 
Cependant, il est important de préciser 
que dans l’hypothèse où des travaux 
conséquents seraient d’actualité,  
il sera nécessaire de planifier ces  
derniers et avant tout de trouver les  
financements que l’actuel budget ne 
peut supporter. 
à cette situation s’ajoute les hausses 
annoncées de l’énergie qui vont venir 
impacter très fortement notre budget 
de fonctionnement au détriment de 
celui de l’investissement. 
Au-delà du maintien souhaité de notre 

piscine de Montjouvin, il sera impératif 
de solliciter la Communauté de Com-
munes pour qu’elle accepte d’ouvrir 
des discussions sur un nouveau  
projet. 

LA NAVETTE CENTRE-VILLE 
PISCINE DE MONTJOUVIN 

PEU UTILISÉE

Depuis des années, cette navette a été 
mise en place au profit des Islériens 
(des jeunes en particulier) désireux de 
se rendre, sans frais, à la piscine. 
En juillet, la commune a dépensé près 
de 2 280 € pour ne transporter, finale-
ment, que… 40 personnes.

Face à l’insuccès de ce service gratuit, 
il y a lieu de s’interroger sur l’intérêt du 
maintien de cette navette dans le futur.  

UNE HAUSSE 
EXPONENTIELLE DE LA FACTURE 
ÉNERGÉTIQUE QUI IMPACTERA  

LA PRISE DE DÉCISION

À ce jour, nos fournisseurs annoncent 
un triplement des prix d’achat du gaz 
et des autres énergies, qui se traduira 
par une augmentation de 500 000 € sur 
les comptes de fonctionnement ; une 
dépense que nous devrons assumer 
en priorité à tout autre investissement. 
En conséquence, le financement des 
travaux de remise à niveau provisoire 
de la piscine n’est pas assuré. 

Pour conclure, concernant la piscine 
Montjouvin, la Commune confirme son 
souhait de préserver ce site cher à cer-
tains Islériens, d’y réaliser les travaux 
nécessaires sous réserve du montant 
de ces derniers et de maintenir l’équi-
pement dans l’attente d’une nouvelle 
piscine communautaire. 
 

Année Coûts Recettes Déficit

2014 85 482,74 € 11 890,25 € -73 592,49 €

2015 99 453,58 € 21 999,95 € -77 453,63 €

2016 87 758,58 € 28 455,50 € -59 303,08 €

2017 106 830,35 € 14 940,80 € -91 889,55 €

2108 92 427,85 € 31 741,85 € -60 685,43 €

2019 82 850,40 € 32 788,92 € -50 061,47 €

2020 79 361,37 € 9 347,40 € -70 013,97 €

2021 107 719,04 € 10786,10 € -96 932,94 €

Nombre 
d’entrées

2018 : 9992
2019 : 9787
2020 : 3329
2021 : 3601
2022 : 5860

MONTJOUVIN EN CHIFFRES
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Depuis janvier 2022, grâce à l’aide d’une maman d’élève, Vanessa Michel, 
un jardin pédagogique a été aménagé derrière notre école. Cet espace est 

ainsi devenu le terrain de jeu idéal pour de nombreuses découvertes : espèces 
végétales, goûts, cycle de vie et saisonnalité des plantes…

Les élèves et leurs maîtresses ont ainsi semé, arrosé, pris soin des petites 
graines… pour pouvoir récolter carottes, tomates, pommes de terre, laitues, 
radis, framboises, fraises, etc. Les enfants étaient très fiers de rapporter leurs 
fruits et légumes à la maison. 

Pour cette année, sera envisagé l’installation d’un composteur (en lien avec le 
SITCOM) et d’un récupérateur d’eau afin d’éduquer les enfants à la gestion de 
l’eau et des déchets. 

Toilette d’automne pour le potager
de la maternelle « Les Nymphéas » !

Retour à l'école



MARIAGES

21 MAI
Isabelle PATTE
et Thierry GUÉNANT

06 AOÛT
Stéphanie WATTEAU 
et Fabien BORRAS

24 SEPTEMBRE     
Chloé DAMAS 
et Maxime DA SILVA-NETO

24 SEPTEMBRE
Virginie HAMADACHE 
et Nicolas TEMPLIER

BIENVENUE À…

M. JACQUES GUILLARD

Maire d’Illiers-Combray
(1989 à 1995),

Conseiller général 
(1992 à 2004).
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État-civil

31 DÉCEMBRE 2021
Malo CHAZAL

13 JANVIER
Kallvin DROG

16 JANVIER
Eléonore DEBRAS

25 JANVIER
Milann GOULETTE

26 JANVIER
Diana ZHAO

02 MARS
Ella BERGERAT

23 MARS
Julian CROUÉ
Issa N’DIAYE

06 MAI
Albane DOUBLET

08 MAI
Elif KOCABEY

26 MAI
Luis et Marco 
NOGRETTE TECELAO

03 JUIN
Alban DOLLÉ

13 JUILLET
Ensio LAGOUTTE

24 JUILLET
Nina JOUS

27 JUILLET 
Marceau METAIS

09 AOÛT
Inaya HAUDEBOURG

16 AOÛT
Julia MOUSSEAU

10 SEPTEMBRE
Lucas BARRAULT

19 SEPTEMBRE
Louise BLANVILLAIN

Un bel événement :  
Monsieur Lucien GRENIER 

a fêté ses 100 ans le 1er avril 2022 !

C’est avec tristesse et émotion 
que nous avons appris le décès 
de Monsieur Jacques Guillard, 
le jeudi 30 septembre. 

Il fut un maire apprécié par 
ses qualités humaines et sa 
discrétion.

Il a fait évoluer la commune  
en posant les bases de projets, 
comme la sortie autoroutière  
et la voie de contournement,  
qui se sont concrétisés sous 
ses successeurs. 

Il fut également conseiller 
général durant deux mandats. 
Nous adressons nos 
condoléances à son épouse, 
à sa famille et à tous ses amis. 

Jean-Claude Sédillot, 
le précédent maire s’associe à 
cet hommage et tient à rappeler 
son amitié pour Jacques et leur 
complicité dans la gestion 
de notre cité. 
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L'agenda

19
NOV

 PROUST, 
100 ANS !
Un programme festif pour 
clore  le dernier volet des  
commémorations dédiées 
à l’écrivain.
---------------
• 18h-22h // 
ILLUMINATIONS 
DU PRÉ CATELAN, 
BALADES NOCTURNES
---------------
• 20h30 // CONCERT 
PROUST, DU CÔTÉ  
DU JAZZ
Une création du quartet 
Marcel en bleu 

>  À la salle  
Georges Billebault  
Entrée libre

---------------
• 22h15 // RETRAITE 
AUX FLAMBEAUX 
 Au départ de la salle 
Georges Billebault 
En cas de pluie, la retraite 
aux flambeaux n’aura pas 
lieu.
---------------
• 22h45 //
EMBRASEMENT 
DE LA PEUPLERAIE 
Une féérie pyrotechnique 
à ne pas manquer !

08
NOV

 CINÉMOBILE

• 14h  
LES ENFANTS 
DES AUTRES
---------------
• 16h 
UNE BELLE COURSE
---------------
• 18h  
SAMOURAÏ
ACADEMY
---------------
• 20h30  
CITOYEN D’HONNEUR

09
DÉC

 LE PETIT MARCHÉ  
DE NOËL DE L’ÉCOLE
ST JOSEPH
De nombreuses 
décorations de Noël, 
des idées de cadeaux 
cousus mains et des 
gourmandises seront 
proposés à la vente. 
Les bénéfices récoltés 
par l’association des 
parents d’élèves serviront 
à financer les sorties 
pédagogiques des 110 
élèves de l’école. 
A 16h, de la TPS au CM2, 
tous entonneront des 
chants de Noël dans la 
cour de l’école. 

>  9h à 12h sur le marché 
de la ville et à partir de 
16h dans la cour 
de l’école.

17
DÉC

 LA BOÎTE À 
MERVEILLES HIVER  
ET NOËL 
Une création de la 
Caravane des Poètes 
pour les 2 à 7 ans et plus.  

Autour de l’hiver, le froid, 
la neige, les animaux et …
Noël !

>  15h30 à la Médiathèque 
Spectacle Gratuit.  
Sur réservation :  
contact@
lanternemagique 
combray.com

04
FÉV

 GALA DE CATCH
Un événement organisé 
par le comité des fêtes.

>  Salle des sports  
Jean Moulin 
 Billets en vente début 
décembre au Tabac de 
l’Europe et au Rapid 
Market.

NOVEMBRE 

PROUST
100 ans

19SA
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ED
I

18h00 20h30 22h15 22h45
Balade 

illimunée au 
Pré Catelan

Concert de Jazz 
«Proust, du côté 

du Jazz» à la salle 
Georges Billebault

Entrée libre

Retraite aux  
flambeaux au  

départ de la salle 
Georges Billebault

Embrasement  
et final  

pyrotechnique  
à la Peupleraie

26
NOV

Plusieurs formules de courses sont possibles :
 
•  Une rando-marche de de 9 km
•  Des courses pour les enfants
•  Des courses pour les adultes

>  Plus d’informations sur trailcontreletempsperdu.fr 
Inscription sur TimePulse.run

 TRAIL CONTRE LE TEMPS PERDU
Pour la 8è édition du Trail contre le temps 
perdu, plus de 1 000 participants sont 
attendus !



Dans cette rubrique, retrouvez une sélection d’ouvrages recommandés par Isabelle Robert.
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Du côté de la Communauté de communes

FESTIVAL GÉNÉRATION(S) 
MANGA 2022, ORGANISÉ PAR LA 
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
ENTRE BEAUCE ET PERCHE  
Exposition conçue 
par Pierre-Stéphane Proust

Une plongée dans l'histoire 
des mangas, des premières estampes 
aux animés modernes.
Une fabuleuse épopée (1800-1980)
Les mangas sont un véritable 
phénomène de société. Partie 
intégrante de la culture et de la vie 
quotidienne des japonais, ils suscitent 
un intérêt voire une fascination de plus 
en plus importante dans de nombreux 
pays du monde et notamment en 
France.
Mais pourquoi les mangas 
connaissent-ils un tel succès ? Quelles 

différences avec les bandes dessinées 
occidentales pour exercer cet attrait ? 
Quand et comment sont-ils nés ? Que 
signifie le mot "manga" ?
à travers des documents originaux 
anciens, cette exposition retrace 
l'histoire du manga en présentant 
ses caractéristiques spécifiques. 
Elle permettra de découvrir la grande 
diversité de ses thèmes, de ses styles 
et de ses codes graphiques qui en font 
son indéniable singularité.

>   Du 22 octobre au 12 novembre 2022 
à la Médiathèque L’Eure de Lire de 
Courville-sur-Eure et événements à 
la Médiathèque d’Illiers-Combray

>   Ouvert tous les jours
>   Programme complet sur le site de la 

communauté des communes entre 
Beauce et Perche

L’ÉTONNANTE VIE  
DES PLANTES
Francis Hallé 
et Rozenn Torquebiau 
éd. Actes Sud 

Comment les plantes naissent, se nourrissent, 
grandissent, dorment, se protègent, perçoivent le monde 
(et même ce qui nous échappe), comment elles émettent 
ou reçoivent des messages, comment elles collaborent 
avec les espèces animales : c’est tout l’univers du végétal 
qui s’offre au lecteur. 
> Un livre pour enfants passionnant pour les grands et 
les petits qui donnent aux adultes l’impression d’avoir 
encore beaucoup à apprendre !
-----------------------------------------------

PERMACITÉ
Olivier Dain-Belmont 
et Fachri Maulana
éd. Sarbacane

Camille et sa famille déménagent 
dans une « permacité », un quartier 
économe et écologique. Mais Camille 

boude et en plus, voilà que Imhotep, son chat, s’échappe ! 
En le poursuivant à travers cette drôle de ville où les 

maisons sont construites les unes sur les autres, et dans 
laquelle la nature est reine, Camille découvre cette ville du 
futur, qui lui réserve bien des surprises.
> Une extraordinaire utopie à dévorer comme 
une aventure, qui réunit des idées déjà mises en œuvre 
un peu partout dans le monde. De quoi donner à tous 
un véritable espoir. Avec une mise en images dynamique, 
mêlant dessin d’archi et illustration jeunesse, 
à l’énergie inspirante !
-----------------------------------------------

L’HOMME 
EST UN ACCIDENT
Enki Bilal, Adrien Rivierre 
éd. Belin

Enki Bilal pense que l’Homme est un 
accident tragique dans l’histoire de la 
Terre, que la destruction écologique 

est inévitable et, avec elle, l’extinction de notre espèce. Ni 
biographie empathique, ni tentative d’explication de ses 
œuvres, L’Homme est un accident révèle un Enki Bilal que 
l’on ne connaissait pas.
>  Des propos férocement lucides qui font mouche, 
et entrent en résonance avec nos propres angoisses. 
Loin de toute résignation, ce livre est un appel à sortir 
de notre sommeil de funambules.

Le coin 
du 

libraire 



Portrait 
d’un jeune 
entrepreneur 
engagé 

DANS SA DÉMARCHE DE REDYNAMISATION ÉCONOMIQUE, LA MUNICIPALITÉ 
APPORTE SON SOUTIEN À L’IMPLANTATION DE NOUVEAUX ENTREPRENEURS, 
COMME AVEC MATHIEU CHAILLOU QUI A TROUVÉ UN LOCAL POUR SON 
ATELIER DE RÉPARATION DE VÉLO GRÂCE À L’AIDE FINANCIÈRE APPORTÉE 
PAR LA COMMUNE.

Mathieu Chaillou n’est plus à présenter à 
Illiers-Combray. Âgé de 25 ans, il a tou-

jours vécu à Illiers-Combray et ne se voit pas 
vivre ailleurs. Engagé au sein de la caserne de 
secours en tant que sapeur-pompier volon-
taire depuis l’âge de 17 ans, ancien membre de 
l’équipe de rugby -dont il est aujourd’hui spon-
sor-, ancien président du bureau de pêche, 
l’implication de Mathieu pour la commune est 
totale !

« Quel que soit mon projet, je ne me vois pas 
le faire ailleurs qu’à Illiers-Combray ! » 

D’abord lancée dans son garage, son activité 
de réparation de vélo prend vite de telles pro-
portions qu’il décide de créer son auto-entre-
prise. A la recherche d’un local, M. Puyenchet 
le contacte pour lui proposer un local commer-
cial assorti d’un soutien financier conséquent 
puisque les 6 premiers mois de loyer sont of-
ferts la Mairie !  Mathieu peut donc se lancer 

et investir l’argent ainsi économisé dans du 
matériel. Un gros coup de pouce !
La volonté et le dynamisme de Mathieu ont 
d’ailleurs été salués par Clément Beaune, 
Ministre des Transports lors de sa visite  
d’Illiers-Combray et de la Véloscénie le 11 août 
dernier.

Le succès est au rendez-vous avec plus de 
300 vélos réparés depuis l’ouverture de l’ate-
lier en mai dernier !

Depuis le 9 mai dernier, Mathieu propose dans 
son atelier, la réparation, la vente et la location 
de vélos. Avec une vingtaine de vélos actuel-
lement disponibles à la vente, le local com-
mence à être trop petit. Mathieu pense déjà 
à s’agrandir et la Mairie sera encore présente 
pour le soutenir dans son projet.
Situé à la croisée de plusieurs véloroutes, ga-
geons que la petite entreprise de Mathieu ne le 
restera pas longtemps ! 

MATHIEU 
CHAILLOU
EN QUELQUES 
DATES

2008 – 2013
Jeune Sapeur-pompier 
à Illiers-Combray

Depuis 2014 
Sapeur-pompier 
volontaire à Illiers-
Combray

2017 
Découverte du métier 
de réparateur vélo 
chez Center Parcs

Mai 2022
Ouverture de l’atelier, 
place Lemoine à 
Illiers-Combray

Vous faites Illiers-Combray !

Dans son atelier, Mathieu propose la vente de pièces et accessoires, 
la location de vélos et porte-vélos, la vente de vélos neufs et d'occasion.


